

## Runder Tisch Elisabeth – 13.09.2023

### Folgende Themen wurden besprochen:

#### 1. Soroti

Zu vielen Programmpunkten beim Besuch der Gäste aus Soroti ist die Gemeinde eingeladen. So zur Begrüßung (So, 17.9.) im Gottesdienst und beim anschließenden Zusammensein mit Suppenbuffet im Gemeindehaus. Das genaue Programm findet sich auf der Homepage der Pfarrei.

#### 2. Gottesdienste

##### a. Neue Feiertagsordnung

Die neue Ordnung wurde an allen drei Standorten mit großer Gelassenheit aufgenommen. Vor Weihnachten und vor Ostern muss sie erneut thematisiert und ins Gedächtnis gerufen werden.

##### b. Advent/Weihnachten/Sternsingen

Am Sonntag vor dem 1. Advent (26.11.) findet der Kreativmarkt statt.

In St. Elisabeth ist wieder der „Montag im Advent“ geplant. Jeweils um 19 Uhr (4./11./18.12) bereiten einzelne Gruppen (angedacht, kfd, Resucito??) einen geistlichen Impuls vor, zu dem die ganze Gemeinde eingeladen ist.

Am 7.12., 15 Uhr, ist die Adventfeier für Senioren, die die kfd vorbereitet. Helfer\*innen (Kaffee, Kuchen usw.) werden noch gesucht.  
Kontakt: Jutta Beitz

Geplant ist wie im vergangenen Jahr ein Weihnachtslieder-Rudelsingen im Gemeindehaus mit Glühwein und Keksen; der Termin steht noch nicht fest.

Das Sternsingen wird wieder als Kombination von Singen und Briefen geplant; Könige und ihre älteren Begleiter zu finden, wird immer schwieriger. Kontakt zur Grundschule wird angeregt. Weitere Planung: Nadine Frühauf / Susanne Schomaker

c. Neue Feierformen / Ausbildung für Wort-Gottes-Feiern

Die Gemeinde sucht Männer und Frauen, die Interesse daran haben, selbst Gottesdienste vorzubereiten und zu leiten. Das gilt sowohl für klassische Wort-Gottes-Feiern mit Kommunionausteilung (etwa für Senioren; am Sonntag; am 2. Weihnachtstag) wie für freiere Feierformen. Der Liturgieausschuss der PGR wird gebeten, einen ersten offenen Info-Termin für alle Interessierten zu planen. Eventuell kann jemand aus dem Liturgiereferat des Bistums dafür gewonnen werden. Ausdrücklich soll es um die gesamte Bandbreite liturgischer Feiern gehen, nicht nur um die formelle (und zeitintensive) Ausbildung zum Leiter / zur Leiterin von Wort-Gottes-Feiern. Wer selbst Interesse hat oder Vorschläge hat, wer in Frage kommt, kann sich beim Liturgieausschuss (Nadja Holtmann) oder bei Pastor Pliesch melden.

3. Sonntagsgespräche

Die Sonntagsgespräche, die vor den Sommerferien gestartet sind, sollen am 19. November in eine neue Runde gehen. Angedacht ist ein Gesprächsimpuls von Heiner Völkerling zum Thema „Tierwürde“ im Rahmen des Kirchenkaffees und anschließende Gespräche; Herr Völkerling engagiert sich beim Institut für Theologische Zoologie in Münster.

4. Gebäude

Die Zukunft des Gemeindehauses St. Elisabeth ist eingebettet in ein Gesamtkonzept für alle Gebäude (einschließlich der Kirchen) unserer Pfarrei. Der Prozess wird vom Bistum begleitet; das nächste Treffen der Arbeitsgruppe ist am Di, 19.9. Erste Ergebnisse sollen bis zu den Sommerferien 2024 erarbeitet werden.

5. Erste-Hilfe-Kurs

Da bei allen Treffen von Gruppen immer eine Person mit gültigem Erste-Hilfe-Kurs anwesend sein soll/muss, bietet die Pfarrei kostenlose Kurse für Ehrenamtliche an. Die ganztägigen Kurse finden statt am 21.11.23 und 20.01.24. im Gemeindehaus St. Elisabeth. Anmeldung über das Pfarrbüro.

6. Angebote für Firmlinge

Ende September startet der neue Firmkurs. Damit die Firmlinge die Gemeindegarbeit kennenlernen und gleichzeitig Punkte sammeln können, werden alle Gruppen gebeten zu überlegen, wo und wie Firmlinge bei ihnen

reinschnuppern und/oder mithelfen können. Die Angebote werden in einer Firm-App gesammelt und den Jugendlichen zur Verfügung gestellt. Angebote mit Termin, Kurzbeschreibung und Ansprechperson (E-Mail) an Nadine Frühauf.

7. Bank vor der Kirche

Aus der Gemeinde kam der Vorschlag, die Idee einer Bank vor der Kirche wiederaufleben zu lassen. Beim nächsten Runden Tisch soll die Idee vertieft besprochen werden.

8. Blühwiese, Hecke, Gartentag

Die kfd kümmert sich seit diesem Jahr zusammen mit dem Kindergarten um eine kleine Blühwiese vor der Kirche. Das Projekt läuft auch über den Winter weiter. Das Bistum hat dafür ein Zertifikat ausgestellt, das auch Vernetzung mit den Ideen aus anderen Pfarreien erleichtern soll.

Die Hecke, die das Gemeindehaus verdeckt, wird in der nächsten Zeit radikal gestutzt; angeregt wird für das kommende Frühjahr ein Gartentag, an dem die Beete an und vor dem Gemeindehaus von Freiwilligen naturnah verschönert werden kann.

14. September 2023

Susanne Haverkamp

**Bitte vormerken: Der nächste Runde Tisch ist geplant für**

**Mittwoch, 22. November 2023, um 19.30 Uhr im Gemeindehaus**